

El Carbayon.

DIARIO ASTURIANO DE LA MAÑANA.

NUM. 1.505

PUNTOS DE SUSCRICION.
Oviedo, en la Administracion de este periódico, Plaza de la Catedral, num. 9.
Las suscripciones de Provincias, Extranjero y Ultramar, se harán en esta Administracion.

OVIEDO
Miércoles 3 de Febrero de 1886.

PRECIOS DE SUSCRICION.

AÑO VIII

En Oviedo, en mes 1'25 pts., trimestre 3'50 id.
En Provincia y fuera de ella, 4'50 id. trimestre
Extranjero y Ultramar 40 pesetas por un año.
Comunicados á 0,25 líneas.

Empresa de salida de los trenes
del ferrocarril de LEON y GI-
JON en todas las estaciones de
la línea.

VIA DESCENDENTE.

León salida, 11,10 m.
Burdago: 1,19 tarde.
Pajares: 1,38 tarde.
Navidillo: 2,38 tarde.
Linares: 3,20 tarde.
Malvares: 3,40 tarde.
Puerto de Pajares: 4,11 t.
Compostela: 4,25 t.
Pol de Lena: 5, m. 4,42 t.
Ujo.

Santalla: 5,45 m. 5,02 t.
Mibora: 7,04 m. 5,11 t.
Abia: 7,23 m. 5,17 t.
Olloniego: 7,43 m. 5,26 t.
Segada: 8,01 m. 5,38 t.
Crisol: 8,61 m. 5,05 t.
Lugo: 9,18 m. 6,19 t.
Veria: 10,06 m. 6,38 t.
Veria: 10,39 m. 7,11 t.

VIA ASCENDENTE.

Gijón: salida 9,30 m. y 4,48 t.
Veria: 9,49 m. y 5,06 t.
Sera: 10,04 m. y 5,23 t.
Lugo: 10,28 m. y 5,59 t.
Crisol: 10,40 m. y 6,29 t.
Gijón: 11,03 m. y 7,02 t.
Segada: 11,20 m. y 7,45 t.
Olloniego: 11,32 m. y 7,45 t.
Abia: 8,01 noche.
Mibora: 11,48 m. y 8,16 t.
Santalla: 12,02 t. y 8,35 h.
Tola de Lena: 13,36 t.
Compostela: 13,43 t.
Irujo: 13,53 t.
Linares: 2 tarde.
Navidillo: 2,49 t.
Pajares: 3,34 tarde.
Burdago: 4,10 tarde.
León: llegada, 5,55 tarde.

TRUBIA.

Oviedo: 11,19
mañana y
7,20 noche.
San Claudio:
11,27 maña-
na y 7,37
noche.

Trubia: 7,35
mañana y
4,45 tarde.
San Claudio:
7,59 maña-
na y 5,11
tarde.

Los trenes correo, ascendente y descendente, toman y dejan viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, en todas las estaciones de la línea de Gijón y de Oviedo á Trubia.
Los relojes de las Estaciones están arreglados al meridiano de Madrid

EL SEÑOR DON JOAQUIN GARCIA CAVEDA,

HA FALLECIDO EN SANTA CRUZ DE TENERIFE EL DIA 23 DE ENERO DE 1886

Su desconsolada madre, hermanos, hermanos políticos, tios, sobrinas y primos,

Suplican á los amigos se sirvan encomendar su alma á DIOS y asistir á los funerales que se celebrarán en la Iglesia parroquial de San Francisco de Villaviciosa el día 5 del corriente, á las diez de su mañana, en lo que recibirán especial favor y consuelo.

El duelo se despide en la Iglesia.

El Carbayon.

En confirmacion de nuestro artículo del lunes, publicamos hoy la siguiente

Memoria

Que la Junta Directiva de la Asociación de mutuo auxilio de Artesanos de Colunga, presenta á la general sobre el estado de la misma en 31 de Diciembre de 1885.

Señores:

Gratísima es la satisfaccion que experimentamos al vernos en el día de hoy acompañados de tan amable concurrencia: satisfaccion que premia con creces nuestros modestísimos trabajos, á la vez que nos alienta para seguir apoyando nuestra naciente Sociedad hasta que pueda competir con las mas aventajadas en beneficios pa-

ra sus miembros. Tan señalada fineza por vuestra parte, bien merece de la nuestra la mas fina correspondencia, y podeis estar seguros que la gratitud hácia vosotros es afecto que en este momento domina el corazon de los individuos todos de la Junta.

La modesta suma reunida en los once meses que lleva de vida nuestra Sociedad, fruto es del sudor de vuestro rostro; y testimonio tan elocuente de amor al trabajo y á una discreta economía, reclama tambien nuestro mútuo reconocimiento; la Junta directiva, en este momento solemne, se hace intérprete de los sentimientos de todos los socios, y en nombre de todos y con toda la sinceridad de su alma á todos rinde este afectuoso tributo de su gratitud.

Y para que llegue á conocimiento de todos y cada uno de vosotros el resultado de vuestros sacrificios,

conozco, y tenemos que aprender á conocer de nuevo como si entrásemos en otra vida.

Ved si tal como soy, os agrado todavía, y permitidme que os estudie para volver á tener en vos la confianza que tuve en otro tiempo.

Hé ahí lo que Juan pensaría, tambien, si fuese un hombre formal; y acaso lo esté pensando en este momento, porque es muy posible que, como yo, se sienta encadenado por el respeto y el recuerdo de lo pasado, y que experimente la necesidad de estudiar-me y de juzgarme con la esperiencia y las legítimas exigencias que haya podido adquirir.

Así pues, Juan hará muy bien en examinarme lo mejor que pueda, y aun espiarme en caso necesario, antes de venir á exigirme el cumplimiento de la palabra; por lo que á me hace, solo después de haber sometido su amor á una larga prueba será cuando le restituiré el mio. Hé ahí, Mr. Black, lo que podeis decirle si volveis á encontrarle y os interroga.

Love espuso estas razones, no en forma de discurso como yo las he resumido, sino en un dialogo bastante animado y que duró mas de un cuarto de hora.

Junius defendia mi causa con gene-

la Junta directiva, cumpliendo un deber reglamentario, ha convocado esta reunion general ordinaria, para daros cuenta de la Asociacion y del movimiento que por todos conceptos ha tenido desde el día de su instalacion hasta el último de Diciembre de 1885.

El día 25 de los corrientes hace un año que se fundó nuestra Sociedad con 27 individuos, y hoy tenemos la satisfaccion de participaros que hay inscritos 59. La calidad de las personas que de todas clases en ella han ingresado, prueba su popularidad y que su existencia viene á satisfacer una necesidad por todos reconocida.

Durante el ejercicio trascurrido se cobraron por cuotas de entrada, segun lo prevenido en el artículo 13 título 3 del reglamento 1,040 reales: por cuotas mensuales 3,306, elevándose por lo tanto los ingresos generales á reales vellón 4.346.

Se pagaron con puntualidad cuantos datos reglamentarios se han devengado, ascendiendo éstos en 31 de Diciembre último á reales von. 255, cuya suma se compone de las parciales siguientes: libros para servicio de la Sociedad, 71 reales; cobrador, 80; trece estancias al socio enfermo D. José Gonzalez Fernandez, 104. Quedan, pues, existentes rs. von., 4.091, segun al final se expresa.

El alma se llena de grandísimo consuelo, al considerar que mientras una epidemia devastadora y terrible causaba en una gran parte de nuestra patria querida, millares de victimas, sembrando por todas partes el terror y el llanto y llevando en pos de sí, como consecuencia inmediata, la miseria y el hambre en las clases pobres y des-

rosa obstinacion. Pretendia que la prueba habia sido bastante prolongada y la espiacion de mi impaciencia bastante completa, y que si me presentaba de improviso con la intencion y el deseo de reanudar la boda, no se me debian pedir nuevas pruebas de fidelidad ni imponerme nuevos sufrimientos. Love se mostró un poco irónica y algo cruel. Me hallaba ya convencido de que hablaba así con deliberado propósito para que yo lo aprovechase; parecia que me desafiaba, y aun que me rechazaba con cierto orgullo lastimado que no era quizás lo que se hubiera necesitado para cerrar mi herida. Cuanta mas razon tenia contra mí, tanto mas despecho sentia yo contra ella. Me parecia que queria triunfar con mi humillacion y convertirse en coqueta en el momento en que yo la echaba en cara el ser sobrado austera y razonadora, como para castigarme por su injusticia.

Llegó el caballo y Black montó en él con su habitual torpeza; pero resultó que el animal era algo vivo y Francisco hubo de llevarle de la brida, lo cual habria retrasado y aun imposibilitado nuestra marcha si no hubiéramos adoptado el partido de dejar atrás al sabio con el guia. Mi compañero, el mozo de silla que aún no habia hecho nada, se colocó en las varas delante, y yo detrás

valida, nuestra Sociedad no haya tenido en todo el año mas que un enfermo, y éste de padecimientos comunes y transitorios. Gentes somos de fé, señores, y favor tan señalado, debemos atribuirlo, después de Dios que todo lo dispone con peso y medida, á nuestra excelsa Patrona la Sma. Virgen de Loreto.

Con mucho gusto esta Junta hubiera cumplido el artículo 22 del Reglamento, comprando las doce antorchas que en él se previene y para los fines que allí se detallan, pero, temerosa de que en el momento menos pensado nuestros hogares fuesen invadidos por el cólera, con todo el acompañamiento que le sirve de funebre cortejo, prefirió conservar los recursos posibles para estar preparada á lo que ocurrir pudiera.

Sin embargo, cree llegado el momento de que todo lo reglamentario se cumpla fielmente, y que la Sociedad debe desde luego darse á conocer en sus actos y manifestaciones exteriores, haciendo ver que hay en ella unidad de miras, armonia de intereses, y una sabia combinacion de elementos morales y materiales que la constituyen para ser grande, permanente y digna del pueblo que le dá vida, y al que á su vez debe dar pruebas de la caridad, del amor y del espíritu fraterno que la anima.

Por haber incurrido en la falta á que se refiere el inciso 1.º del artículo 36 título 8.º, la Junta se vió en la triste necesidad de excluir de la Asociacion á los individuos que quedan designados en el libro de matricula.

No se explica muy bien esta indiferencia, ni el retraimiento que aun se observa en varios artesanos

de Love, y nos pusimos en marcha, dejando á los otros dos á igual distancia entre el ginete y los dos.

Love no volvió la cabeza al sentirse levantada por mí; se hubiera podido jurar que no sabia que yo estaba allí, que habia olvidado hasta la posibilidad de mi presencia en aquel sitio.

XXVII.

El mozo de delante era una especie de Hércules, un verdadero tipo de montañés de la Auvernia, con una cabeza enorme, cuello corto, espaldas anchas y cuerpo fuerte, como los toros de buena raza. Su cabecera, rizada sobre la frente, completaba la semejanza; pero la dulzura de su mirada y el candor de su sonrisa eran propios de un niño. Se llamaba Leclergue.

Francisco me le habia escogido para compañero, calculando que, si yo carecia de fuerza ó de destreza, aquel atleta rústico lo salvaria todo y nunca se enfadaria.

Andábamos casi tan de prisa como dos caballos caminando al trote, que es el modo de llevar á la gente en silla en el país. Love pareció que no se acordaba de mí hasta el momento en

JUAN DE LA ROCHE.

Creo que haré bien en atenerme á sentir la pérdida de la felicidad que habíamos soñado, sin ir hasta el extremo de sentir la pérdida de nuestros amores tales como él los entendia. Si hemos de volver á vernos, no le rehusaré mi amistad, y aun en caso necesario mi cariño, y creo que no me pedirá más; pero si después de tan prolongado abandono se le ocurriese querer volver al pasado, le diria: «No, querido Juan, ya no es posible, porque si hemos de amarnos de nuevo tendremos que comenzar otra vez desde el principio.

Ya no tendremos sacrificios que hacernos mutuamente, puesto que vuestra pobre madre ha dejado de existir y mi querido hermano está bueno: ahora tendríamos que amarnos sin temor y sin borrascas, como pueda hacerse cuando ya no hay obstáculos. Eso es mucho mas difícil, y quizás para vos los obstáculos sean el estímulo necesario para la pasion. En fin, ya no os

y obreros, que el día menos pensado podrán necesitar de los beneficios y de los consuelos que esta Asociación está llamada a proporcionar a sus individuos. Si fuésemos a sacar las consecuencias que de esta indiferencia y retraimiento se desprenden, y a exponer los perjuicios y los amargos trances que este abandono acarrea a las familias de los que se apartan de estas Asociaciones, se haría interminable esta Memoria, y, por lo que a nosotros toca, sería adelantar las pruebas que el tiempo se encargará de poner delante de nuestros ojos.

Pertenecer a esta clase de Asociaciones, no es solo preciada honra, sino también un consuelo, por los grandes beneficios que a los socios y a sus familias proporciona; porque además de excitar en ellos el sentimiento de previsión, de ahorro y de economía, les asegura el sustento, cuando, enfermo él que ganaba el jornal, apenas suficiente para el mantenimiento de la familia, la penuria y la miseria, se apoderan de aquella infortunada gente, y a la imposibilidad de trabajar se juntan los gastos que reclama la curación de la dolencia y los cuidados que requiere el misero paciente. Entonces es cuando conocen la falta, y se lamentan y sienten la indiferencia y abandono en que vivían mientras estaban sanos y buenos, y sin pensar cómo en su día habían de hacer frente a aquellos contratiempos. Y entonces será también cuando los que pertenecen a dichas Sociedades bendecirán el sacrificio que para conseguir aquel fin se hayan impuesto, y la institución que tan fácil hace la felicidad de los individuos y de las familias a ella adictos.

Por separado, la Junta presenta a vuestra discusión una pequeña enmienda al artículo 12, título 3 del Reglamento, que la experiencia ha demostrado ser necesaria; y consiste en que la Junta directiva pueda designar entre los socios un cobrador que recoja a domicilio las cuotas mensuales, previos recibos que oportunamente le facilitará el Tesorero.

Desde luego, la Junta que tiene el honor de dirigiros la palabra, ha creado este cargo, asignando al que lo desempeña 80 rs. por el primer año, y para en adelante el importe de sus cuotas mensuales como socio. Sin embargo, si discutida y mejor pensada no merece esta medida vuestra aprobación, la actual Junta hace exclusivamente suya la responsabilidad.

Por último, señores, esta Junta termina recomendándoos el exacto cumplimiento de vuestros deberes sociales, que seáis firmes y fieles observadores de cuanto nos ordenan los estatutos a que deliberadamente nos hemos sugetado. Procuremos vivir alejados de las ardientes y embravecidas pasiones que se agitan por el mundo; practiquemos con perseverancia la obediencia, la sencillez y la humildad del corazón; que no se conozca entre nosotros el artificio, el dolo, intriga, la perfidia ni la soberbia; somos hijos del pueblo, y verdaderos amigos del pueblo debemos inspirarnos en altas ideas de dignidad y elevados sentimientos de honor, de justicia, de caridad y sincero patriotismo, para que aquí, y fuera de aquí, ahora y siempre se pueda decir con razón que la *Sociedad de Artesanos de Colunga* es por su comportamiento una sociedad de honrados, laboriosos, dignos y esclarecidos ciudadanos.

Señores, hemos aceptado como título de honra la que nos habeis dispensado al nombrarnos miembros de la Junta directiva; con toda la lealtad de nuestro cargo, y tributándoos las mas expresivas gracias por la confianza que en nosotros habeis depositado, some-

temos a vuestra deliberación y fallo nuestra conducta durante el ejercicio de que se os acaba de dar cuenta.

Importaron los ingresos en 1885, rs. vn. 4,346
Idem los gastos. 255

Economía en el año de su instalación de 1885. 4'091

Movimiento de socios.

Existían en 21 de Enero de 1885, cuando su instalación. 27
Ingresaron durante el año de 1885. 32
Excluidos por faltas reglamentarias en idem. 8

Número de socios en 31 de Diciembre de 1885. 51

Colunga 10 de Enero de 1886,
—Francisco Allonca y Ron, presidente.—Benito Allonca y Ron Vice-presidente.—Gaspar Ruiz Fuentes, tesorero.—Sebastian Pedrayes Villar, vice-tesorero.—Nemesio Gonzalez Carús, secretario.—Fructuoso Acebal Roza, vice-secretario.—Martín Fernandez Villa y José Garcia Rivero, consiliarios.

Sección provincial.

Habiendo solicitado esta Diputación provincial autorización para invertir 10.000 pesetas en obras de reparación del cuartel de Santa Clara, con objeto de instalar en él un batallón, se ha resuelto por Real orden fecha 30 de Enero último, que la Corporación provincial no necesita de autorización alguna para invertir la indicada cantidad en el objeto que se propone, toda vez que es de su competencia.

El Delegado de Hacienda de Oviedo Sr. D. Cayetano Gonzalez Novelles, ha sido trasladado con igual cargo a la provincia de Córdoba, siendo nombrado para sustituirle el Sr. D. Serafin Iturriaga, que tomó posesion de su cargo el día 1.º del actual.

Ayer ha tomado posesion de la parroquia de Naranco, en calidad de Económico, el presbítero Sr. D. Leonardo Rodriguez.

La Direccion general de Obras públicas, ha manifestado al Sr. Gobernador civil de esta provincia, para conocimiento del Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio, que no es posible oponerse a las alteraciones que en la tarifa para el transporte de sal entre Gijón y Palencia ha introducido la compañía de los ferro-carriles del Norte de España.

El día 21 del próximo mes de Febrero tendrá lugar en la Alcaldía de Siero y en la oficina de Obras públicas de esta provincia, la subasta para la demolición y aprovechamiento de materiales del antiguo ponton de Moldano (carretera de Torrelavega a Oviedo) y construcción de una rampa de bajada al río.

El proyecto y condiciones para la subasta, que se verificará por pujas a la llana, se hallan de manifiesto en las referidas dependencias.

Leemos en *El Comercio*, de Gijón: «El sábado, a las dos de la tarde, se cayó al mar en la dársena de Pando, un operario de la fabrica de vidrios, con tan mala suerte, que no fueron a salvarle los auxilios inmediatos que le prestaron dos compañeros, uno de ellos corriendo la exposicion de ahogarse.

«Extraído del agua aun con señales de vida, espiró a poco tiempo en la fonda de la Marina, donde se le habia recogido.

«Presúmese que un ataque pudo ser causa de la caída y de la muerte que fué imposible atajar.»

La Alcaldía de Grado ha remitido a la Diputación provincial el expediente promovido por varios vecinos de la parroquia de Sama, en solicitud de una limosna para remediar en parte los danos causados por el pedrisco que descargó en aquel término el 28 de Enero último.

A fin de que se haga una información testifical y se llenen ciertos requisitos, la Direccion general de Administración local, ha devuelto el recurso de alzada interpuesto por D. Angel Mier, apoderado del Conde de Nava, contra una providencia que revocó un acuerdo del Ayuntamiento de Oviedo, por el que se au-

torizaba el cierre del monte llamado de la Blimea, sita en Ventanielles.

La Junta de obras del puerto de Gijón acordó proveer por concurso la plaza de ayudante de Obras públicas para hacer los estudios que se le confien, cuya plaza se proveerá dentro del término de 20 días, a contar desde la publicación del anuncio en el *Boletín oficial*.

El desempeño de dicho cargo ha de durar cuando menos siete meses, debiendo percibir el sueldo de 4.000 pesetas anuales.

La capitania general de Marina del Ferrol anuncia que el día 6 de Marzo próximo, a la una y media de la tarde, se verificará en dicha capitania y en la comandancia de marina de Gijón la subasta del suministro de 200 toneladas métricas de carbon menudo para fraguas, bajo el precio tipo de 28 pesetas la tonelada métrica y con arreglo al pliego de condiciones que se encontrará de manifiesto en las secretarías de los citados departamentos.

El día 31 de Enero último se ha hecho cargo de la comandancia de la guardia civil de esta provincia, don Joaquín Aguado y Navarro.

Se ha recibido en la Tesorería de Hacienda carta de pago provisional expedida a favor de D. Inocencio Fernandez Martinez, de tres títulos de la deuda importantes 12.000 pesetas.

En un anuncio de la alcaldía de Villaviciosa para expropiar una casa, se dice que esta está sita en la plaza de la Libertad.

Un apreciable suscriptor nos dice que la plaza debe llamarse de Cavada, pues parece que hay un acuerdo municipal mandando denominarla así, cuando la muerte del sabio escritor y académico, Excmo. Sr. D. José Cavada y Nava.

Segun noticias de Madrid se indica a nuestro paisano el ex-diputado a Cortes por Belmonte, Sr. Allandé Valledor, para un alto puesto de Filipinas.

Por la caja de fondos de Instrucción pública de esta provincia, se han satisfecho a los maestros de primera enseñanza todas las obligaciones respectivas al último año económico de 1884 85, importantes 593.401 pesetas 9 céntimos.

Se nos ruega hagamos constar que el contratista del trozo segundo de la carretera de Adanero a Gijón, aún no ha satisfecho, apesar de haber trascurrido mas de dos meses, los jornales que devengaron muchos de sus operarios, al extraer la piedra de la cantera de Navatin.

Por el ministerio de Marina se ha acordado adjudicar al Sindicato Asturiano, compuesto por las empresas mineras Santa Ana, Mosquera, María Luisa, Hullera, Carrocada, Filipart y San Martín, el suministro de 53.000 toneladas de carbon de piedra para el servicio de la marina de guerra.

Esta noticia será recibida en toda Asturias con verdadera satisfacción, porque las exigencias de la explotación minera para ese suministro, darán empleo a gran número de obreros y así se evitarán en alguna razon los efectos de la crisis que aflige a la provincia.

Se ha establecido el alumbrado de luz eléctrica, sistema Edison, en los talleres de la fabrica de Mieras.

Parece que se han presentado algunos casos de enfermedad variolosa en la parroquia de Santa María del Mar, concejo de Castrillon.

En la sesion celebrada el lunes primero del actual por la Junta provincial de Sanidad, se dió cuenta de varios expedientes de escaso interes, y se trató extensamente acerca de la enfermedad sospechosa que en la actualidad causa algunas víctimas en el concejo de Gijón, acordándose adoptar medidas eficaces para impedir el desarrollo de dicha enfermedad, y pedir recursos a la Diputación para hacer frente al mal y remediar las necesidades que pudieran ocurrir en dicho concejo ó en cualquier otro punto de la provincia.

La junta sindical del Colegio de Agentes de Bolsa, ha propuesto, y el Colegio aceptado por una imidad, los nombramientos de seis liquidadores, que han recaído en los señores D. Francisco Rodriguez, Don Donato Gonzalez del Campillo, Don Manuel Garcia, D. José Rodriguez y Rodriguez, D. Alfonso Frade y Don Estanislao Bardan.

Todos los nombrados son asturianos y, excepto el Sr. Garcia, del concejo de Cangas de Tineo.

Al dar cuenta el colega madrileño *El Correo*, de los anteriores nombramientos se expresa en los siguientes términos:

«Conociendo a todos ellos personalmente, y sabiendo las cualidades que reúnen de honradez a toda prueba, sabremos apreciar el grado de confianza que habrán inspira-

do a la junta sindical, a la que damos la mas completa enhorabuena por el acierto que ha tenido en los nombramientos indicados; pues los elegidos serán dignos depositarios de los cuantiosos caudales que se les entreguen.

«Así, pues, la liquidacion de Enero será la primera que se haga con arreglo al nuevo reglamento de la Bolsa, con los citados liquidadores.»

El Sr. Sagasta recibió el sábado a una numerosa comision de Asturias.

Iguoramos el objeto que llevaría esta comision.

Se han concedido a D. José Fernandez de la Hoz y Rey, magistrado de la Audiencia de Oriedo, treinta días de licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Se ha hecho la recepcion de las obras ejecutadas por D. Félix Rodriguez del Valle en los kilómetros 28, 29, 30 y 10 al 13 y al 35 de la carretera de Langreo Gijón.

Teatro.

Claro es que no habia de presentarse en el teatro del Fontan, la magnífica ópera de Maye beer *Los Hugonotes* con todo el lujo de detalles y todos los elementos necesarios para dar el necesario relieve a esa grandiosa composición musical; pero aun la realidad sobrepasó a lo que esperaban los mas optimistas, gracias a los plausibles esfuerzos de la empresa, que cada día merece mas el apoyo del público.

No hemos de ocuparnos en el examen de esta preciosa ópera, en la que no se sabe qué admirar mas, si la sobriedad de los elementos musicales que en ella se combinan, ó el grandioso conjunto que resulta en todas las piezas de la ópera. En la primera representación de *Los Hugonotes*, deseaba también el público oír al tenor Sr. Ugolini y verdaderamente las estrofas del banquete

Bianca al par di neve alpina

son de buena prueba. En ellas demostró el Sr. Ugolini que es un tenor de buena escuela, y que, si lucha con la fatiga que disminuye las condiciones de extension y timbre de su voz, lo hace con los recursos de un estilo brillante y de un arte que acusa estudio y talento. En las estrofas citadas, en las frases del final del segundo acto, en el septimino del tercero, y sobre todo en el duo del cuarto que dijo admirablemente, logró arrancar nutridos aplausos muy merecidos. Hemos oido celebrar que el Sr. Ugolini se hubiese reservado mucho hasta el final de la ópera, pero sobre que esto va siendo general costumbre en los artistas, tiene mejor explicacion esta vez porque el duo final exige grandes esfuerzos y, como cuadro dramático, es el que necesita mas valentía en la interpretación.

La Sra. Kottas estuvo bien en el duo de Valentinas y Marcelo, pero bastante mejor en el final de la obra, aunque sin dar todavía a la situación toda la pasión y acento dramático necesarios. La Sra. Boy-Gilbert cantó con mucha discrecion la entrada del acto segundo

Lieto suol della Turena

que es la pieza mas notable de la parte de Margarita de Valois. La Sra. Ortiz tiene mucho talento, y si logra mejorar las condiciones de su voz con el estudio, alcanzará grandes triunfos; bien lo demostró en la escena final del primer acto y en el magnífico *rondo* del segundo, que interpretó muy bien.

El barítono Sr. Senatori podría sacar mas partido del papel de Nevers, con solo poner en él algo mas de colorido, principalmente en la escena que precede a la conjuración. Cuando el bajo Sr. Serra cantó la famosa canción

*Pif, paf!
Dispersa sen vada
la fierá masuada...*

nos creíamos trasportados al Teatro Real; aquello era una interpretación acabada y esa altura se mantuvo el Sr. Serra hasta terminar el duo de bajo y tiple del tercer acto. Un aplauso especial al Sr. Serra; se lo enviamos cordialísimo. El Sr. La Riera cambió, así como los demás artistas encargados de los papeles secundarios.

De las piezas de conjunto no hemos de quejarnos, pero conste que no nos parecieron tan bien el domingo, como en la noche del estreno. Aun el difícil coro del *rataplan* resultó entonces bastante ajustado, como el de señoras en el acto segundo.

*Umor severo
triste pensiero...*

Pero, claro es que los honores de la noche habian de corresponder al coro famoso de la conjura. La primera noche resultó muy bien cantado, mejor que el domingo, pero no correspondió el honor de la ejecución esmerada de esa magnífica página musical a los coros, sino al refuerzo que les dieron los mas dis-

inguidos artistas de la compañía, pues bajo los hábitos monacales se ocultaban mezclados con los coristas las señoritas Boy-Gilbert y Ortiz y los Sres. Conti, Serra, Senatori y aun el Sr. Boezo, que la primera noche estaba en el teatro. Parte de estos elementos figuraban también en el mismo coro el domingo, pero a otros nuevos que se creyó ver allí se atribuía el que no hubiese resultado lo tan ajustada la ejecución de aquella hermosa escena.

La orquesta bastante bien, apesar de las dificultades de la obra.

No terminaremos sin felicitar a la empresa por los esfuerzos que lleva a cabo para complacer al público.

Seccion local.

DOS ROMERIAS.

Querido D. Amar: Recibí tu grata del 29, y con ella tu poesía «Recuerdos», la cual poesía leí y saboreé, viéndote en ella como fotografiado. Excuso decirte que es la idea fundamental de tu romance estamos de acuerdo; y tocante a detalles, los tuyos se completan con los míos del articulo sobre nacimiento, que dices supo complacerte e impresionarte. Al asunto, no a mi pobre pluma se debían efectos tales, y más que todo al misterioso maridaje que en tí forman fantasía, corazón, y tradiciones.

Por el camino de estas últimas quisiera yo enveredar hoy esta mi epistola; pero, pásmate D. Amar, tengo miedo: y es miedo casi casi de aquellos que caen en varon constante, según la célebre frase de las aulas de Derecho.

Figúrate tu que aquel mi relato de las escenas pastorales de antaño con sus alusiones dramáticas fué comentado y vuelto a comentar, y traído y llevado, y... No sé que diablos tienen estas letras de molde, que... sirven para todo, incluso para tornar lo más sencillo y natural del mundo en calculos matemáticos y en plenos entretenimientos estadísticos. Me libraré, por tanto, de citar nombres propios, y ya verás como así y todo las siguientes líneas van a encontrarse llenas de alusiones. Y basta de preámbulos.

Las romerías. Son estas para la mayor parte de las gentes un pretexto para bulanga, jolgorio y diversion; pero mirarlas bajo ese solo aspecto es notoria injusticia. Antes del ballico, parte accesoría de tales fiestas, está en el orden de los tiempos, lo mismo que en el de las ideas, el lado fundamental é intrínseco de las romerías. Suprimáse en ellas el elemento religioso, el santuario, la devota imágen, las peregrinaciones, las promesas, el espíritu cristiano, y falta el antecedente del consiguiente, y hasta llegarían a darse efectos sin causa: lo cual en toda tierra de garbanzos es un absurdo.

La primera de las romerías del año en nuestra ciudad de Oviedo es la famosa romería de la «Candelera»; romería por partida doble, esta es, celebrada consecutivamente en los dos clásicos días de la Purificación y de San Blas. Suprimáse a San Blas, y aquí como en el cabo de Hornos (si por aquellas latitudes hubiere elementos consociables al efecto) la romería carece de razon de ser. Sinó, a la historia.

En el antiguo monasterio de religiosas benedictinas de la Vega de Oviedo se veneraba en su altar propio al insigne mártir de Sebaste, y las monjas poseían una pequeña reliquia del santo. Por eso, cuando tu y yo y los otros éramos chicos de escuela, esperábamos las fechas del 2 y 3 de Febrero con la ilusión propia de aquellos años. Nosotros formábamos parte de la multitud que acudía al templo a visitar la efigie del invicto mártir y a besar la reliquia, y cumplido esta especie de deber de cortesía y devoción, nos entreteníamos con el pintoresco cuadro que ofrecía el inmediato campo, donde las bellas ovetenses se daban cita para disfrutar allí de los encantos de la fiesta profana, cuya parte más visual era y sigue siendo el dorado fruto que los Luñas y otras comarcas asturianas envía con profusión a Oviedo en esa fecha. De aquí el nombre de romería de las naranjas, con que se apellida a la de que vengo hablando. Aquel paraje era inmejorable para el caso. Sitio llano para la colocación de puestos; hermosa carretera para pasear ordenadamente y sin confusiones, y espacio suficiente para que todo el mundo gozase a su modo con tal motivo.

Después del año d. 1854 cambió el lugar de la escena. ¿Por qué la romería abandonó las inmediaciones del edificio antes nombrado, y que pasó a ser la Fábrica de Armas, y las naranjas y los puestos de dulces pasaron a ocupar fila junto al monasterio de San Pelayo, mucho menos propósito que la Vega para cosas tales?

La respuesta es clara: porque las pobres religiosas, aunque muy a pesar suyo, mudaron de casa; y con ellas

trasladáronse santo y reliquia. La devoción halla ahora en San Pelayo lo que buscaba antes en la Vega; y los que dotados de piedad cristiana, invocan el patrocinio de San Blas, abogado especial de los males de garganta, cuando esta dolencia les aqueja, siguen posttrándose ante el altar, y acercan con respeto sus labios al relicario de plata que guarda algunos restos de aquel cuerpo animado un día por el espíritu del glorioso atleta de la fé de Cristo. Y cuenta que no se trata de suposiciones basadas tan solo en teorías de sabor místico-religioso: Los *ex voto* de cera, que en San Pelayo se cuentan a docenas, y muchas personas que de lejos vienen a cumplirse ofertas hablan más claro que toda la retórica del mundo a pró de mi afirmación.

Continúa la devoción, que es algo suprasensible siendo el elemento interno que explica la continuación de las dos romerías en las inmediaciones del convento. La parte exterior de aquellas tiene hoy la desventaja de celebrarse en sitio tan accidentado como la plaza de Fajío, calle de San Vicente, y plano inclinado de la Noceda, donde sin temor a las brisas del nordeste pasa el mundo elegante, incluso muchos cantantes y oradores que acaso no invuquen a San Blas, por mas que les vendría de molde la protección del Santo.

Con lo dicho tu calificaras como te plazca la ocurrencia que tuvo no sé quien de proponer tiempo hace, aunque no mucho, al municipio de Oviedo, la traslación de las dos romerías al campo de San Francisco, cual si se tratara de la feria de la Ascension, de abrir una travesía, ó de otro asunto de los innumerables que la ley pone bajo la salvaguardia paternal de nuestros ediles.

Cosas tenedes etc.

Y no mas por hoy. Concluyo enviándote mil plácemes por haber logrado una vez mas anotar en el libro de tus dichas domésticas la feliz noticia que me participas. Lo harás así presente a quien corresponda.

Síbes que de veras te quiere tu mejor amigo,

J. de Urgel.

Oviedo 1.º de Febrero de 1886.

En la calle de Santa Susana se perdió anteyer lunes por la tarde, un billete de Banco de 100 pesetas.

La persona que lo haya encontrado haría una gran obra de caridad con entregarlo a su dueña, que es una pobre sirvienta que vive en la misma calle, núm. 4, piso primero.

En la madrugada del lunes ha sido sorprendido en la Iglesia Catedral, un hombre que al parecer se había quedado dentro del templo, durante la noche.

Sorprendido por el encargado de abrir las puertas de la iglesia, y por el sereno del distrito, que aún no se había retirado, se le ocuparon unos alicates, y unas cuantas pesetas que durante la noche sustrajo de cinco cepillos que descerrajó.

Conducido al depósito municipal, y despues de interrogado por el Inspector de servicios municipales señor Prieto, fué puesto a disposición del juzgado de primera instancia.

El domingo no hubo música en el Bombé de una a dos.

Un viento casi huracanado alejó de aquellos sitios a paseantes y músicos.

No ocurrió así por la tarde. El paseo vióse muy concurrido. El viento había cesado en su fuerza, y era mucho mas templado que por la mañana.

La banda de música «Santa Cecilia» entretuvo a los concurrentes con muy bonitos bailables, y al ocarecer, todos emprendieron la retirada en distintas direcciones.

Las señoritas de Guisasola, que con tanto acierto dirigen el Colegio de Nuestra Señora del Carmen, con objeto de que las niñas se habitúen a hablar en público para que mejor digan sus lecciones en los tribunales de exámenes, prepararon el lunes un lindo teatrillo en el salon de la escuela de la calle de Fruela.

Se representó una linda comedia en dos actos, en cuya interpretación tomaron parte con singular acierto las niñas Lola Rodríguez, Pilar F. Peña, Conchita Garro, María Castañón, Marcelina Gonzalez, Enriqueta Bobes, Jesusa Barrosa, Emilia Alonso, María Gonzalez, Telma Abajo, María de la Puente, Aurora Rodríguez, Isabel Gonzalez, Lola Aguirre, y el niño Emilio.

Asistió a esta fiesta infantil gran concurso que aplaudió a los improvisados artistas y salió de la escuela la muy complacido, felicitando a las señoritas de Guisasola que tanto cuidado ponen en todos los detalles de la enseñanza.

El Sr. Gobernador civil de la provincia, atento siempre al cumplimiento de la ley, y teniendo en cuenta las indica-

ciones que hemos hecho en los números anteriores de EL CARBAYON, ha pasado un atento oficio al Sr. Alcalde, para que inmediatamente, y en el plazo mas breve que crea necesario, se cumpla el artículo 6 del Reglamento de 27 de Mayo de 1868, que dispone, que cuando los comestibles fabricados con formas determinadas y que se venden por piezas ó paquetes, deban corresponder a un peso fijo, sea éste precisamente del sistema métrico-decimal. En su virtud, los fabricantes de pan tendrán que arreglar en lo sucesivo sus pesos a dicho sistema métrico, debiendo adoptar como unidad usual el kilogramo.

Damos las mas expresivas gracias por la atención de la primera autoridad de la provincia y rogamos al mismo tiempo a los interesados que no dejen de cumplir lo que en este punto se ordena, pues se aplicará sin excusa alguna la multa de 2 a 20 pesetas que marca la disposición segunda del artículo 30 del referido Reglamento.

Es ya un hecho la creación de un círculo católico de obreros, que se establecerá en esta capital bajo la dirección del elocente é ilustrado canónigo Magistral D. Manuel Misol.

Sirve de base a esta utilísima institución la escuela nocturna que hace años y con el mayor celo y desinterés viene dirigiendo en Oviedo el presbítero don Jesús Florez Villamil.

Se trata de establecer en el nuevo Círculo cátedras de moral, historia, geografía, aritmética mercantil y teneduría de libros y dibujo lineal, cátedras que estarán encargadas a competentes profesores.

En algunas noches se darán conferencias sobre temas apropiados para la mayor instrucción de la clase obrera.

Tenemos entendido que el domingo próximo será la solemne inauguración de la popular escuela, cuya fundación honrará sin duda alguna la gestión pastoral de nuestro respetable y virtuoso Prelado el Ilmo. Sr. D. Fr. Ramon Martínez Vigil.

La reunion de confianza celebrada el lunes en el Casino estuvo mas animada que las anteriores. Asistieron a ella las Srtas. de Alegre, Argüelles, Bances, Builla, Camino, Castañón, Carrizo, Collar, Dorado, Dotor, Diaz Argüelles, Font-la, Lopez Palacio, Ochoa, Posada, Rivero, Riu, San Roman, Sanchez Alarcon y Sierra.

Como habia concurrido gran número de pollos, se bailó mucho, hasta cerca de las dos de la madrugada.

Suscripcion para socorro de las victimas de la miseria en algunos pueblos del occidente de esta provincia.

	Pesetas.	Cts.
Suma anterior.	80	»
Un carónigo.	5	»
Total.	85	»

Continúa abierta la suscripcion en la redaccion de este periódico.

Ha sido nombrado confesor de extranjeros de esta diócesis, nuestro ilustrado amigo D. Toribio Laverdure, Licenciado en Teología y Derecho, y Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral Basilica.

Al cesar en su cargo el Delegado de Hacienda Sr. D. Cayetano Gonzalez Novelles, trasladado a igual cargo en Córdoba, es un deber nuestro manifestar que deja en nuestra provincia una buena memoria por su integridad, su inteligencia y sus conocimientos en la administración.

CASINO DE OVIEDO.

El viernes próximo a las siete de la noche, el Sr. D. Felix Pio de Aramburu y Zuloaga dará su primera conferencia en los salones de esta sociedad, siendo el tema *Noticias y consideraciones relativas a las novísimas doctrinas penales.*

La señora D.ª D. I. entregó en la Cárcel-Fortaleza las prendas siguientes, y cuya distribución se hizo en esta forma:

Manuel Fernandez Iglesias, chaleco nuevo de punto.

José Ponsa, chaleco de igual clase que el anterior.

Francisco Diaz, camisa.

En nombre de los referidos presos, se dan las gracias a la mencionada señora.

Terminando el 15 del corriente el plazo fijado para la comprobación de las pesas y medidas, llamamos la atención de los interesados a fin de que no olviden el deber que tienen de verificar la comprobación anual ó periódica y se eviten las molestias que luego son consiguientes.

La oficina estará abierta hasta dicho día, desde las diez de la mañana hasta las seis de la tarde.

A consecuencia de un desprendimiento de tierras, ocurrido en Pajares, el tren-correo de Castilla no llegó ayer a Oviedo.

Segun hemos oido, dicho despren-

dimiento no ocasionó desgracia alguna.

Hoy se cantará en nuestro teatro la ópera *Rigoletto*, encargándose de la parte de *Sparafucile* el aplaudido bajo Sr. Serra.

El Sr. Novelles, digno Administrador de Hacienda que fué en esta provincia, y nombrado ahora Delegado en la de Córdoba, no pudiendo despedirse personalmente de todos sus amigos, nos ruega hagamos público el sentimiento que esto le causa, y la gratitud que siente por las deferencias de que fué objeto mientras estuvo entre nosotros.

Seccion telegráfica.

Madrid 1.º; 8 noche.

Se ha celebrado una manifestacion de obreros sin trabajo, que fué disuelta por la autoridad.

El nuevo ministerio inglés sostiene un programa de reformas radicales.

En Grecia se considera solo aplazada la guerra con Turquía.

El 4 por 100 interior a 57,00.

El 4 por 100 amortizable a 75,80.

Cubas a 88,10.

Acciones Banco de España, 329,00.

Fabra.

Madrid 2; 2 tarde.

La rebaja para la introduccion de harinas españolas en la isla de Cuba, comenzará a regir desde 1.º de Abril próximo.

Han sido puestos en libertad los republicanos detenidos en Zaragoza.

Fabra.

Madrid 2; 8,30 noche.

Desmíentese que existan disidencias entre Vega de Armijo y el gobierno.

Los navieros se reunieron en el Congreso con objeto de tratar la cuestion sanitaria.

Es seguro que las distintas fracciones republicanas lucharán unidas en las próximas elecciones.

Madrid 3; 2 madrugada.

Mañana se publicarán los decretos para completar la organizacion del Consejo de Estado.

En los círculos políticos se trata exclusivamente de la cuestion electoral.

Fabra.



TERCER ANIVERSARIO.

EL SEÑOR

D. ESTEBAN LOPEZ Y GRACIA.

Regente que fué de la Escuela práctica agregada a la Normal de maestros de Oviedo.

Falleció el 4 de Febrero de 1883.

R. I. P.

Su viuda, hijos y demás familia, suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Todas las misas que mañana 4 del corriente se celebren en la parroquia de Santa Maria la Real de la Corte, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

¡NO LO ANUNCIO!

Mis favorecedores ya saben que tengo un buen surtido de muebles y sillerías de todas clases.

QUE existen en mis almacenes grandes remesas de camas de hierro inglesas y del país, desde 50 reales en adelante.

QUE establecí muchos precios en los colchones de muelles garantizan do su clase.

QUE se reciben toda clase de encargos concernientes al ramo de ebanistería y tapicería.

QUE mi establecimiento existe en Campomanes, 20, Oviedo; y creo haberles manifestado que estoy dispuesto á trabajar el negocio con una insignificante utilidad, procurando triplicar las ventas. Este es mi sistema.

Francisco Tuero.

LICOR DE BREA ALOMAR.

Ha sido tanta la aceptación que ha tenido por los médicos que podemos decir es el que más se receta en España y América por combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarros pulmonares y catarros de la vejiga, dolores de la garganta, enfermedades de la piel, flujos recientes ó crónicos de la úretra (blenorragia), flujos de la vagina, flujos del conducto auditivo, granos, herpes, irritaciones del pecho laringitis aguda y crónica, picazones, pródigo vulvar, rasfriados, sarna, sarpullido, tós rebelde, tísis pulmonar, úlceras sencillas y de mal carácter, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.
Depósito central: **SRES. ALOMAR Y UBIACH** almacén de drogas.

Calle Moncada, 20.--BARCELONA.

Seguen tomando la mayor aceptación, los acreditados chocolates de D. Tomás Rubio, de Astorga, D. Matías Lopez y Compañía Colonial de Madrid, y los esquisitos y tan premiados cafés de los Sres. Merit y Compañía.

CHOCOLATES Y CAFES.

CALLE DE LA MAGDALENA, NÚM. 12.
CONFITERIA DE CERVEJO. 15

ARTICULOS PARA REGALOS

Grandes arañas.-Artísticos jarrones.-Lujosos quinqués.-Lo mejor en perfumería.-De mucho gusto vagillan de porcelana.-Impermeables.-Escopetas.-Revólveres.-Relojes.-Cestos.

LLAMAN la atención por su gusto y novedad: los imperdibles, pulseras, joyeros, neceseres señora, juegos de tocador y objetos de escritorio.

CUETO.

19, Cimadevilla, 19 OVIEDO 19, Cimadevilla, 19
Verdaderos y únicos cubiertos de buen metal blanco, bandejas, juegos de café, teteras, cafeteras, copas de cristal. Todo lo necesario para el servicio y adorno de salas. Enseres de cocina.

JARABE DE RÁBANO IODADO

De GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en París.
Desde hace veinte años este medicamento dá los resultados más nobles en las enfermedades de la infancia, reemplazando de una manera muy ventajosa el aceite de hígado de bacalao el jarabe antiscurbutico y el yoduro de hierro.

Es un remedio soberano contra los Infartos é inflamaciones de las glándulas del cuello, el asagra y todas las erupciones de la piel, de la cabeza y de la cara; excita el apetito, tonifica los líquidos, combate la palidez y la flojedad de las carnes y devuelve á los niños el vigor y la vivacidad naturales. Es un admirable medicamento contra las costosas de leche, y un excelente depurativo.

IMPORTANTE: Los admirables efectos de este medicamento, consagrando su aceptación, han provocado numerosas falsificaciones é imitaciones sin valor alguno. Para obtener el legítimo y eficaz Jarabe de Rabano Iodado, exíjase en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello azul del gobierno francés. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y C^{ia}, París.

Este Jarabe es el más conocido, el más antiguo y el que produce los resultados más rápidos y satisfactorios. Jarabe adormecedor que no le dan un frasco oval y el Jarabe de color de rosa con la firma GRIMAULT y C^{ia}. Calma la tos, hace desaparecer los Sudores nocturnos, cura la Bronquitis, la Consunción, la Catarris, la Tisis, y otras Fiebres lentas, que destruye la fuerza del enfermo.

Cada frasco lleva la marca de fábrica la firma de GRIMAULT y C^{ia} y el sello del gobierno francés. Depósito en las principales Farmacias y Droguerías.

Ama de cria.

Una jóven de 27 años de edad, con leche de mes y medio, desea criar en Oviedo, ó fuera de la capital.

Para informes dirigirse á la calle de la Vega, núm. 11, segundo piso.

ANUNCIO.

Se halla vacante la plaza de encargado del almacén de la Sociedad Cooperativa de la Fábrica de Mieres, dotada con el haber de 1.500 pesetas anuales.

Las personas que lo soliciten pueden dirigirse al Sr. Presidente de la misma, en el término de 15 días, y el agraciado deberá presentar una persona que le garantice para cualquier evento.

INTERESANTE.

Se vende ó traspasa el café llamado EL PROGRESO, de esta capital.

Para informes, entenderse con su dueño que vive en la calle de las Dueñas, núm. 2.

Valdemora.

En este pueblo, de la parroquia de Fenolleda, del concejo de Candamo, se venden cuantos plantones se pidan de roble y castaño, así como madera seca y verde serrada, todo á precios moderados. El que desee obtener de aquel plantío, y buena madera de pino, puede entenderse en dicho pueblo con D. José Martínez ó con D. Manuel Bances, en Pravia. 8-1

VENTA.

Se vende la casa núm. 8 de la Corrada del Obispo en esta ciudad, donde estuvo el Café Iberia.

La casa y la huerta, componen un solar de unos 17.000 pies.

Entenderse con el procurador señor don Justo Fernandez Rua, Magdalena, 17, 2.º--Oviedo.

VENTA.

Se vende una casa sita en el centro de Oviedo.

Entenderse con el procurador señor Elvira.

DON CARLOS SAVARD

DE MARSANGES,

PROFESOR FRANCÉS.

Se dedica á dar lecciones de ese idioma á domicilio, y en su habitación, calle de Pelayo, núm. 4, segundo, á horas y precios convencionales. 10a 1

¡SE ROMPIÓ EL FUEGO!!!

¿EN DONDE?

EN LA LIQUIDACION DE LA CALLE DE LA MAGDALENA.
¡ÚLTIMOS OCHO DIAS!

4.200 varas ARMUR, colores y negro, de 12 rs., á 6 id.
2.020 id. LANAS varias doble ancho, de 10 rs., á 5 id.
6.000 id. CRETONA para vestidos, de 3 rs., á 14 cuartos.
4.000 id., id., para colchas, de 4 rs., á 2 y 1/4 rs.
10.000 PANUELOS seda batista, de 10 rs., á 4 y 1/2 id.
Varios id. grandes de 20 y 30 rs., á 9 y 14 id.
Merinos negros, de 14 y 16 rs., á 6 y 7 id.

En fin, todo; como visillos, alfombras, rasos, grós, mantillas, pollas, y tohallas, velos, panas, corsés, tiras bordadas, sombrillas, abanicos, encajes, fixús, retortas, lienzos, llagosteras y otros artículos, á la mitad de precio.

Gran surtido en trajes confeccionados.
Paños desde 10 reales vara.

¡ÚLTIMOS OCHO DIAS!!!

MAGDALENA, JUNTO A LA DROGUERIA.

CARNE, HIERRO Y QUINA

El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO Y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, Hierro y Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empeoramiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofílicas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. -- SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE

al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio más eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, histéris, migraña, baile de S^{an}-Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fábrica, Especieiones: J.-P. LAROZE & C^{ie}, 2, rue des Lions-St-Paul, á París.

DEPOSITOS: Oviedo: Casimiro Santamarina, E. Martínez.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:

El Jarabe de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y ensai amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentífricos Laroze de quina, poltre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

ENFERMEDADES SECRETAS

CAPSULAS RAQUIN

al Bálsamo de Copaiba puro
Aprobadas por la Academia de Medicina de París

EL REMEDIO MAS SEGURO
contra los flujos (purgaciones); el único que no deja la menor traza de su empleo: ni hedor ni regueldos.

FUMOUEZ-ALBESPEYRES
78, Faubourg St-Denis, PARIS,
Y EN TODAS LAS FARMACIAS DEL GLOBO.

No se acepten sino los Frascos que llevan, en la cubierta exterior, la Firma de Raquin y el Sello oficial (impreso con tinta azul) del Gobierno francés.

VINO DEFRESNE

Con Peptona. (Carne asimilable)
HIERRO Y LACTOFOSFATO DE CAL NATURALES

El Vino Defresne tiene un sabor esquisito, y es el único reconstituyente natural y completo.
Es el más precioso de los tónicos; á su influjo, los accidentes febriles desaparecen, renace el apetito, los músculos se nutren, y se recobran las fuerzas.
Empléase con buenos resultados en la inapetencia, los medros repentinos, las convalecencias, las enfermedades del estómago, la anemia y la consunción.

DEFRESNE. Proveedor de los Hospitales de París.
Y todas las Farmacias

OVIEDO: Cejal y hermano.

PLAZUELA DE RIEGO.

RELOJERIA SUIZA

PLAZUELA DE RIEGO.



DE RAMON VALDÉS.
OVIEDO.

Al ofrecer al público mi establecimiento, montado á la altura de los mejores de las grandes capitales, puedo asegurar que siempre hallará en él un surtido abundante y variadísimo en relojes garantizados de todas clases: cronómetros, repeticiones de horas, cuartos de hora y minutos, calendarios perpétuos, cronógrafos, segundos independientes, fases de luna, etc. etc., de los más reputados fabricantes del mundo, como Patek Philippe y Compañía de Ginebra; Allamand, de Londres; A. Lange y J. Assmann, de Alemania.

Además de las citadas, encontrará una infinidad de clases de relojes de todos precios, de oro, plata, y níquel, que pueden adquirir por su comodidad baratura, aún los más humildes trabajadores.

Completan el surtido de mi establecimiento magníficos relojes para habitaciones, montados en mármol, bronce, alabastro y madera tallada, reguladores para despacho, despertadores, candelabros, barómetros y otros objetos para decoración y adorno; leontinas de oro para señoras y caballeros; leontinas de plata, doblé, níquel, yacero, desde el infimo precio de 2 rs. en adelante.

En los talleres de esta casa se componen toda clase de relojes y se garantizan estas composuras.

Por último, llamo la atención sobre lo reducido de los precios y la superior calidad de los artículos que no admiten competencia, como lo prueba el que vendo para señora relojes de oro de 18 quilates por 15 p. setas.